

L'Indépendant, 20/09/24

## Font-Romeu : la "der" du gîte auberge et bistrot de pays La Chouette



C'est la dernière journée, dernière soirée de la Chouette avant la fermeture définitive de la maison. Lionel Thual tire sa révérence - Frédérique Berlic

**C'est le cœur gros que Lionel Thual, propriétaire de la Chouette, va fêter la "der" de son établissement repris en 2007.**

Le plus vieil établissement hôtelier de la commune, La Chouette, anciennement le Coq hardi, a cette année 124 ans. Ce samedi, l'établissement, avec le départ de Lionel Thual, ferme définitivement et aura une autre activité.

En 2007, Lionel, originaire de Loire-Atlantique, reprend l'hôtel-restaurant qui devient Gîte-auberge et Bistrot de pays. Il y accueille une clientèle familiale *"avec des habitués qui sont venus tous les ans depuis 2007, des coachs de club de ski avec leur groupe de gamins... Ça veut dire que je ne faisais pas tout mal !"*. Il est fortement dépendant de la clientèle de passage et notamment des voyageurs du Train jaune qui descendent, en aval d'Odeillo, à la gare de Via.

*"J'ai le cœur gros et de l'amertume ! J'ai connu beaucoup de vents contraires. Certains Romeufontains m'ont mis des bâtons dans les roues pendant des années, ils se reconnaîtront"*. Sans compter les grèves à répétition du personnel du Train jaune : *"Ça aussi, ça ne m'a pas aidé. Il faut savoir que jusqu'en 2012, il y avait 10 allers-retours journaliers du Train jaune, qui tombent à 5 en 2013"*.

Lionel, par ailleurs correspondant de L'Indépendant durant quelques années, n'a jamais baissé les bras et a proposé les célèbres repas contés qui ont fait salle comble à chaque édition où les petites histoires de l'établissement se confondaient avec la grande histoire. Telle la venue du résistant Jean Moulin qui s'y était caché durant l'occupation allemande. Lionel, c'était aussi les spécialités catalanes à base de produits locaux, que lui-même, le plus Catalan des Bretons cuisinait à la perfection : boles de picoulat, galtes de porc, pain perdu au banyuls, bras de gitan, paëlla mar i munt... *"J'ai la chance de vendre la bâtisse. Elle prend une autre vie. Ce ne sera pas une reprise d'activité mais elle accueillera des séjours de santé et bien-être"*.

On souhaite bon vent à Lionel pour démarrer une nouvelle vie, loin des montagnes catalanes. Pour sûr, de nombreux habitués et amis le regretteront.

Samedi 21 septembre. La « der » de la Chouette à Odeillo. De 19 h à 21 h, apéro-concert avec le groupe Yellow Train. Tél. 04 68 30 42 93.